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E
Bordoni recorrió la obra paralizada 

de la pileta climatizada de Tornquist
l intendente Sergio 
Bordoni, visitó días atrás 
la obra de construcción 
de la pileta climatizada 
del Complejo Deportivo 

Municipal de Tornquist, que se 
encuentra paralizada desde hace 
más de 15 años.

 El objetivo de la recorrida, 
fue analizar la factibilidad de 
reanudar los trabajos a fin de 
culminar la ejecución de un tan 
importante espacio para toda 
la comunidad y para lo que se 
solicitó el asesoramiento de 
profesionales idóneos en la 
materia.

 Acompañaron al jefe 
comunal, la Secretaria de Obras 
y Servicios Públicos, Ing. Gisela 
Lencinas; el Secretario de 
Hacienda Interino, Lic. Bruno 
Zacconi; la Subsecretaria de 
Juventudes, Políticas de Género 
y Diversidades, Prof. Daniela 
Aguilar; y la Directora de 
Deportes, Lic. Sofía Urriaga.
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Arbolado público: 

ste miércoles por la tarde, 
visitó Tornquist el Director 
Forestal del Ministerio 
de Desarrollo Agrario de 
la Provincia de Buenos 
Aires, Ing. Agr. Emiliano 

Visitó el distrito un funcionario provincial 
y fue presentada la nueva profesional a cargo 

del área en el distrito de Tornquist

E
Cucciufo, con el fin de recorrer 
espacios públicos de la ciudad 
cabecera y evaluar acciones de 
intervención del arbolado.
 
 El funcionario fue recibido 
por el intendente Sergio Bordoni, 
el Secretario de Gobierno y 
Seguridad, Ezequiel Gabella; el 
Secretario de Hacienda interino, 
Lic. Bruno Zacconi; el Secretario 
de Producción, Victor Antón; 
el Secretario de Desarrollo, Dr. 
Gonzalo Iparraguirre; la Directora 
de Medio Ambiente, Lic. Melisa 
Herrada; y los concejales Viviana 
Montibeller y Claudio Iribarren.
 
 Durante la jornada, las 
autoridades mantuvieron una 

reunión en el despacho del jefe 
comunal y luego recorrieron 
el Parque Lineal, el predio del 
Club Papelero y las avenidas 
que rodean a la Plaza ‘Ernesto 
Tornquist’, que se encuentran 

seriamente deterioradas por el 
avance de las raíces de los pinos 
tosqueros de los bulevares.
 
 Al respecto, entre sus 
conceptos, Cucciufo resaltó la 

importancia de que el municipio 
haya comenzado a llevar adelante 
acciones “para tener un arbolado 
seguro y sano”, con la creación de 
un área específica en la comuna.
 En ese sentido, fue presentada 

la Ingeniera Agrónoma con 
incumbencia forestal Lucila Heit, 
quien será la profesional a cargo 
y quien trabajará para impulsar un 
plan regulador del arbolado público 
y un plan de manejo del riesgo.

mailto:semanarioobservador@gmail.com
www.observadorserrano.com.ar


Elizabet Nori.
 
 “Creo que todas esas 
conclusiones si bien en este 
momento apuntan al parque lineal, 
son válidas para todo el distrito. 
Hay que tener en cuenta que el 
buen funcionamiento del área de 
arbolado es la elaboración del plan 
de regulación de arbolado”

 “Tenemos localidades como 
Tres Picos que carece de población 
arbórea, siendo que es una 
localidad evidentemente rural y 
que tiene unas zonas muy lindas 
como para pasar el día o estar y 
no tiene la población arbórea que 
necesitaría para dar la sombra 
o para proteger de los vientos 
y demás. Un plan regulador de 
arbolado urbano podría trabajar en 
ese sentido”

 “Nosotros estamos a disposición 
a trabajar en este tema y en todos 
los temas con el ejecutivo, trabajar 
en forma mancomunada y buscar 
la información y profesionales”

 Aclara sobre la creación de 
ordenanzas.

 “Una ordenanza es una ley 
distrital, es una norma que regula 
algo de la vida del distrito. Eso 
queda. Hay ordenanzas que datan 
de más de 20 años que quizás no 
están mal pero que habría que 
aggiornarlas y darles el alcance 
que con otra mirada del año 22 
tenemos.

 Todo no puede hacerse de 
buenas a primera. La verdad que 
la elaboración de una buena 
ordenanza a conciencia, con 
trabajo previo, con consulta 
con profesionales, con trabajo 
mancomunado entre todos los 
bloques y el ejecutivo lleva meses”
 

y los pasos que se estiman con 
relación a la época de tormenta.

 “Ya está el relevamiento, hay 
que empezar a hacer cartelería, 
comunicar a los vecinos de 
Tornquist en qué momentos no 
se puede ir al parque lineal; por 
ejemplo, donde uno puede prever 
a través del informe meteorológico 
que puede haber fuertes vientos 
o dos o tres días después de un 
evento climático. también hay 
que hacer un relevamiento de las 
ramas que quedaron en mal estado. 
Entonces, en ese período el parque 
debería permanecer cerrado”

Por la generación de una estructura 
idónea que encaje.
 
 “Es una necesidad que tiene 
el distrito y fundamentalmente 
es necesario que haya gente 
profesional e idónea en el tema 
para poder planificar y realizar la 
toma de decisiones. Esto llevaría 
a que no se tomen medidas 
apresuradas, inconsultas y basadas 
en decisiones arbitrarias”  

 “El 9 de diciembre asumimos 
nuevas autoridades, hay nuevos 
concejales y la impronta de trabajo 
va a ser en tratar de trabajar 
para resolver los problemas y de 
anticiparlos. En base a eso quiero 
agradecer a los concejales de 
todos los bloques, que a pesar 
de las diferencias hubo buena 
predisposición. Para eso estamos 
acá, para resolver los problemas, 
dejar las diferencias a un lado más 
allá de las cuestiones políticas y 
poder aportar soluciones desde el 
CD”

Luis Castro.

 “Los informes se centran en 
el parque lineal por cuestión del 
comunicado del 27 de Diciembre, 
por eso se da específicamente de 
ese lugar y porque el 19 se cayó una 
rama, Pero creo que el arbolado es 
un problema que tenemos en todo 
el distrito, aunque el mismo se da 
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Arbolado Público
Las gestiones realizadas por el HCD.

E l Honorable Concejo 
Deliberante elevó al 
departamento ejecutivo 
los informes de organismos 
y profesionales solicitados 

en cuanto a la intervención del 
arbolado del Parque lineal y el 
resto del distrito.
 CELTTV Noticias dialogó con 
concejales de distintos bloques 
respecto a las gestiones realizadas, 
los pasos a segur y la posibilidad 
de constituir el departamento de 
arbolado público en el Municipio.

Sandra Kifer.

 “Ante el evento de la caída 
de la rama en el parque lineal y 
el comunicado de la tala basal, 
nos pareció que era una medida 
apresurada y que se debían 
seguir algunos pasos teniendo en 
cuenta la protección de los pinos 
y la seguridad de la comunidad. 
Lo primero que se hizo fue una 
reunión con el intendente y la 
gente responsable del arbolado 
en ese momento. Expusimos 
lo que nosotros pensamos, 
considerábamos que hacía falta 
tener otra opinión para saber si esa 
era una medida correcta”

 Sobre las medidas.
 
 “En los informes coincide que 
había plantas en buen estado y 
marcaba que había un árbol muerto 
que sí o sí había que sacarlo. El 
resto estaba en buen estado, pero 
ellos consideraban que no eran 
aptos para un espacio público.”

Sobre la tala basal.
 
 “Los ingenieros que nos 
proporcionaron el informe dice 
que la tala basal va a presentar 
un problema mayor a futuro 
porque empiezan a salir ramas 
verdes debido a que el árbol está 
presentando una defensa, pero a 
largo plazo lo que hace es debilitar 
su estructura general”
 En cuanto al informe presentado 

cuando el estado no cumple con 
una ley que es clara, entonces ahí 
se dan los problemas. También se 
dan los problemas cuando no se 
escucha o se buscan los consensos 
con la sociedad, muchas veces el 
error que cometemos los políticos 
es creer que sabemos todo y no es 
así. Creo que hay cuestiones que 
debemos acudir a los profesionales 
porque justamente eso mejora la 
gestión”

 “La creación del departamento 
de arbolado va a ser un avance, 
pero no es la panacea ni la 
solución a todos los problemas que 
venimos teniendo con el arbolado. 
Con muchos profesionales que 
hablamos todos nos dijeron que 
no era recomendable la tala 
basal porque justamente era un 
problema mayor a futuro. Cuando 
no se piensa a mediano o largo 
plazo después las cuestiones se 
complican más”

En cuanto a la reforestación.
 
 “Los empleados municipales 
del área se van a tener que 
capacitar y también hay que 
hablar de los recursos. Para crear 
un departamento así se necesitan 
recursos. Hay que ver la forma de 
generarlos a través de otras áreas”

Sobre el consejo de arbolado.
 
 “El concejo de arbolado es 
una herramienta importante 
de sugerencia porque hay 
profesionales, como no era 
escuchado se empezó a diluir lo 
que eran las reuniones. Por suerte 
nos reunimos por este tema de 
vuelta, pero creo que tiene que 
servir para discutir las cuestiones a 
medio y largo plazo y no cuestiones 
de urgencia o emergencia o de 
algo que se está planteando mal. A 
partir de este año le tenemos que 
empezar a dar más funcionalidad” 
 Sobre la banca 13 y la inclusión 
de algunos vecinos en el concejo 
de arbolado.
 “Hay que escuchar a los vecinos 
también, no se puede gobernar 
escuchando solamente a los 
propios”
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MUNICIPALIDAD 
DE TORNQUIST

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 02/2022
Llámese a Licitación Pública: 

RECUPERACION DEL EDIFICIO ESCUELA 
PRIMARIA Nº 8 – ÁREA RURAL DEL 

PARTIDO DE TORNQUIST
 EXPEDIENTE Nº 018/2022.-
 PRESUPUESTO OFICIAL: $ 23.553.409,54.-

 ADQUISICIÓN DE PLIEGOS: Oficina de Compras, Sarmiento 
Nº 53 – Tornquist. Desde el día 03 de febrero hasta el día 11 de 
febrero de 2022 inclusive de 8 a 13 hs.-

 VALOR DEL PLIEGO: $ 35.330,11.-

 APERTURA DE SOBRES: 21 de Febrero de 2022, a las 12 
hs. en la Oficina de Compras.-

MUNICIPALIDAD 
DE TORNQUIST

LICITACIÓN PÚBLICA Nº 01/2022
Llámese a Licitación Pública: 

TERMINACION DEL EDIFICIO ESCUELA 
AGRARIA Nº 1 (1º ETAPA) EN LA 
LOCALIDAD DE VILLA VENTANA 

PARTIDO DE TORNQUIST
 EXPEDIENTE Nº 017/22.-
 PRESUPUESTO OFICIAL: $ 43.322.086,76.-

 ADQUISICIÓN DE PLIEGOS: Oficina de Compras, Sarmiento 
Nº 53 – Tornquist. Desde el día 03 de febrero hasta el día 11 de 
febrero de 2022 inclusive de 8 a 13 hs.-

 VALOR DEL PLIEGO: $ 64.983,13.-

 APERTURA DE SOBRES: 21 de febrero de 2022, a las 9 hs. 
en la Oficina de Compras.-

un plan regulador obviamente 
hablamos de mantenimiento y 
reforestación. Entonces se protege 
el patrimonio forestal, la vida de 
las personas y justamente cuidar 
lo que tenemos como comunidad y 
como distrito. La verdad la solución 
no está en arrasar con todo sino 
en buscar la mejor manera de 
preservar y cuidar”

Leandro Guerrero.

 “Esto lo venimos planteando no 
desde hoy, sino desde hace 6 años. 
Uno celebra y es positivo que hoy 
nos podamos poner de acuerdo 
en el marco de la ley. La ley no 
solo cuida el arbolado público 
sino también la integridad y la 
minimización de los riesgos”

 “La solución es enmarcarnos 
en la ley y crear esta área, darle el 
presupuesto y que se capacite al 
personal para que cada tres meses 
no tengamos que volver a discutir 
sobre lo mismo” 

 “Lo que tenemos que buscar es 
la solución, porque no es solo el 
parque lineal. es la plaza, el camino 
de la carreta, bulevares, mañana 
vamos a tener otro problema. 
Tenemos que enmarcarnos y dar la 
reglamentación para no tener que 
volver a discutir exactamente lo 
mismo”

 “Uno celebra los consensos que 
tuvimos con Acción por Tornquist 
porque es importante, porque son 
las cosas que se dan y las que el 
pueblo nos pide también. Hemos 
estado en más de una charla con 

Marcela Giménez.

 “Desde el día 1 de la decisión de 
la tala basal nos comunicamos con 
el intendente, obviamente tuvimos 
la respuesta de poder subir hasta 
el concejo deliberante con el 
ingeniero a cargo en su momento 
para explicarnos y darnos los 
detalles del informe que se había 
presentado”

 “Desde ese momento 
comenzamos a trabajar en la 
posibilidad de una solución para 
esto y la solución estaba en la ley 
provincial donde se establece 
que haya un área a cargo con 
profesionales”

 “Estos árboles datan de más de 
50 años, cuando esto no pasaba 
y no se concurría a ese parque el 
peligro no existía, pero una vez que 
se empieza a ver que esto ocurre 
obviamente existen leyes para 
proteger, no solo el arbolado sino 
la integridad física porque teniendo 

vecinos que nos piden eso, trabajar 
juntos”

 “Tenemos muy claro que muchas 
veces no nos vamos a poner de 
acuerdo siempre de acuerdo, por 
más que queramos llegar siempre 
a un consenso muchas veces no 
vamos a poder por una cuestión 
ideológica o de mirada distinta. 
Pero en temas puntuales y a futuro 
creo que hay cosas en las que nos 
tenemos que poner de acuerdo 
para el crecimiento del distrito y 
que todos los habitantes del pueblo 
tengan un mejor pasar”



E
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l pasado sábado 05 de Febrero se realizó en la localidad, una 
«Feria de Artesanos y Emprendedores».
 Fue bajo techo por cuestiones climáticas en instalaciones 
de «Atucos» aunque no hubo mucho flujo de gente por la 
lluvia que se hizo presente.

Saldungaray 
A pesar del clima se realizó 
la «Feria de Artesanos y 
Emprendedores»

 La idea de los organizadores, es que se fomente este tipo de 
encuentros en el lugar y que de alguna manera esta actividad se 
lleve a cabo de manera regular, en próximas ediciones también habrá 
música y buena onda como hoy.
 La cita era desde las 10 de la mañana y fue una buena oportunidad 
para reencontrarse y pasar un grato momento más allá del clima.
 Pronto se viene otra edición… a estar atentos!!!

Fuente: TornquistDistrital.com.ar
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a Secretaria de Seguridad del Partido de Tornquist, solicita y 
reitera a la población en general y en especial a las personas 
mayores de edad, que a los fines de evitar ser víctimas de 
hechos delictivos de la modalidad “Cuento del Tío”, donde 
se reciben llamados de números de abonados privados, a lo 

Se reitera alerta por llamados 
telefónicos denominados 
“Cuento del Tio”

L
cual personas que no se identifican se comunican telefónicamente con 
abonados al azar, haciéndose pasar
por servidor público (policía, bombero, medico), familiares o bien 
por personal de Compañía Telefónica, Entidades Bancarias u otras 
de similar índole, solicitando información y datos filiatorios de los 
interlocutores, par posteriormente facilitar la extorsión y estafa con 
los datos precisos; es que por lo expuesto se requiere que se abstengan 
de brindar información vía telefónica a desconocidos, ni de cuentas 
bancarias y/o circunstancias personales y que ante estas eventualidades 
se de conocimiento inmediato a la Policía mediante los abonados 
pertenecientes a los organismo de la Jefatura Comunal de Policía, 

tratándose de: Estación de Policía Comunal Tornquist: 0291-4941071; 
Sub Estación de Policía Comunal Sierra de la
Ventana: 0291-4915009; Sub Estación de Policía Comunal Saldungaray 
0291-4916013; Puesto de Vigilancia Villa Ventana: 0291-4910102; 
Puesto de Vigilancia Chasico: 0291-4961040; Puesto de Vigilancia 
Nueva Roma: 0291-4912003; Puesto de Vigilancia Tres Picos: 291-
5350452; Puesto de Avanzada La Gruta: 291-5779149; o también a los 
números de emergencias 911 o 101 y/o personalmente en cualquiera 
de las dependencias Policiales del Distrito.-

SECRETARIA DE SEGURIDAD 
MUNICIPALIDAD DE TORNQUIST

Frapal: Un viento huracanado con lluvia y 
granizo, sorprendió por su fuerza inusitada

n la tarde del pasado 4 de 
febrero un viento huracanado 
pasó por Frapal y la zona rural 
más inmediata.E

 Paola García colaboradora de 
TornquistDistrital, reporta que 
aproximadamente a las 15:40 de esa 
tarde, se armó una tormenta muy fuerte 
que sacó en algunos lugares, árboles de 
cuajo.
 Hubo alrededor de unos 15 minutos 
de viento muy fuerte con lluvia intensa 
acompañada de abundante granizo.
 En la planta cerealera que está en 
las inmediaciones sobre la intersección 
de las rutas 51 y 72, se evidencian los 
daños, un silo con cereal fue movido 
literalmente y desplazado hasta el 
alambre, tal como lo muestran las 
fotografías, al igual que otras plantas 
que cayeron sobre silos, son parte de 
los daños materiales registrados en 
dicha zona.
 Esta tormenta, según recuerda Paola 
se asemeja mucho a otra ocurrida hace 
3 años, donde precipitaron cerca de 100 
milímetros en corto lapso.

Fotos Paola García – 
“Frapal También Existe”
Fuente: TornquistDistrital.com.ar



Apuntes de un pasado imborrable

Sanatorio y Sala Maternal, 
mandada a construir por el 
Comisionado Municipal en el año 
1909, Senador Nacional Manuel 
Lainez.
Demolida en agosto de 1982
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“Construyamos el futuro 
sin destruir el pasado”

Ex Club Hotel Sierra de la Ventana
Inaugurado en 1911

alvar al patrimonio cultural de 
nuestro pais es un imperativo 
que no puede ser desoído. No 
solo porque ello preserva un 

bien material histórico y turístico, sino 
porque contribuye a formar nuestra 
propia identidad, a asegurarnos sobre 
bases sólidas para desarrollarnos como 
pueblo.
 Por lo tanto, las personas y las 
instituciones que se lanzan a defender 
los exponentes del pasado, sean lugares, 
monumentos, construcciones, sectores 
urbanos, lo hacen convencidos de la 
importancia de su labor y del reditúo 
espiritual, patriótico y económico de la 
empresa.
 No en vano existe un Consejo 
Internacional de Monumentos y Sitios, 
cuya sigla YCOMOS, que tiene entre manos 
grandes proyectos en toda América, como, 
por ejemplo, la preservación de la ciudad 
de Sucre, en Bolivia, de las Misiones 
Jesuísticas en Paraguay y el Alcázar de 
Colón en la República Dominicana.
 Los técnicos argentinos, arquitectos 
e historiadores, concientizados por esta 
campaña internacional de defensa del 

patrimonio cultural y artístico de la 
humanidad, han emprendido una labor 
de gran trascendencia que ha generado 
la protección de la ciudad de Salta, el 
barrio de San Telmo en la Capital Federal 
y las Manzanas de las Luces en la misma 
ciudad.
 Tornquist, dueña de un patrimonio 
histórico de gran riqueza, ha perdido 

gran parte de su propia identidad, como 
consecuencia de actos de vandalismo 
que se realizaron alegremente ante la 
indiferencia o complicidad de pueblo y 
autoridades de turno.
 Tornquist debe incorporarse a este 
tipo de inquietudes.

Rodolfo Pablo Scharff
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La lista Celeste y Blanca se impuso en las elecciones 
del Sindicato de Trabajadores Municipales

n un reñida elección realizada este 
viernes, la lista Celeste y Blanca se 
impuso en las elecciones del Sindicato 
de Trabajadores Municipales de 
Tornquist y, por lo tanto, Carlos E

Bartolini será el nuevo Secretario General por 
los próximos cuatro años.

 La lista ganadora venció por 98 votos 
a 94 a la Lista Verde, que representaba 
al oficialismo y postulaba como máxima 
autoridad del gremio a Luciano Cartuccia. 
Entre Villa Ventana, Sierra y Saldungaray, se 
impuso Bartolini 35 a 12, mientras que en 
Tornquist, ganó la oficial 82 a 63.

 Había un total de 272 afiliados habilitados 
para votar, de los cuales participaron 192.

 Finalizada la jornada eleccionaria, el 
flamante ganador expresó sus sensaciones.

 “Hicimos la diferencia del otro lado de las 
sierras, donde sacamos 23 votos de más. La 
lectura que se hace de eso es lo que siempre 
se reclamaba de aquellas localidades, que 
no había contacto, que no se viajaba desde 
el sindicato para allá y así lo demostró la 
elección”, dijo Bartolini.

 “Vamos a tratar de construir un sindicato 
más unido y, principalmente, queremos 
contar con la colaboración de la comisión 
saliente, porque más allá del resultado, 
somos todos compañeros de trabajo y ahora 
tenemos que tirar todos para adelante”, 
añadió.

 Por su parte, Cartuccia sostuvo: “El afiliado 
se manifestó con la votación, estamos 
contentos por una parte porque votó más 
gente de la que pensábamos, lo que significa 
que le preocupa al afiliado; pero no era el 
resultado que esperábamos y estamos con 
un sabor amargo con lo que pasó en lo previo 
al proceso eleccionario”.

 “El resultado es totalmente respetable 
porque acá, más allá de una lista u otra, el 
que decidió fue el afiliado”, agregó y afirmó 
que “obvio que voy a continuar estando, 
porque sigo siendo empleado municipal, y 
quiero seguir participando. En estos cuatro 
años estaremos pendientes de la próxima 
elección”.
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Se viene un Cicloturismo 
por el Día de la Mujer

 En el marco de las actividades por el Día de la Mujer, la Dirección de 
Deportes de Tornquist Municipio realizará un Cicloturismo.
 La iniciativa, que en esta ocasión será a beneficio del Automoto 
Club Deportivo (ACD), se desarrollará el sábado 5 y el domingo 6 de 
marzo, con la opción de realizar la actividad ambas jornadas o uno de 
los dos días.
 El lugar de concentración y salida será el predio del ACD (Lavalle 
200), y los participantes podrán elegir entre las siguientes alternativas:
-Cicloturismo con campamento full: incluye participación en los 
recorridos de los dos días, cena del sábado, desayuno y almuerzo del 
domingo y camping con duchas incluidas:  $2500;

- Cicloturismoun solo día: $900;
- Cicloturismo dos días: $1400.
Por consultas e inscripciones, comunicarse vía WhatsApp al 
2914737533.



Fútbol: Palenzona reelecto y el 
campeonato comienza el 27 de febrero

Observador Serrano
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l pasado miércoles el Consejo Federal estaría tratando el pedido 
de desafiliación de la Liga Cultural de La Pampa de los dos clubes 
de Rivera que pretenden sumarse a la LRF, si como se supone 
la respuesta es afirmativa ambas entidades deberán sumarse 
a nuestra Liga que no puede negarse por una cuestión de 
territorialidad.

 Lo que era un rumor se confirmó en las últimas horas a través de las redes 
sociales, donde el Rojo de Rivera informó a 20 días del comienzo del Torneo 
de la Liga de Suárez que debido a que a la fecha no le dieron la desafiliación 
de la Liga Cultural de La Pampa y sin contar con las certezas necesarias para 
organizar y comprometerse con un plantel de fútbol y un cuerpo técnico ha 
decido no participar en Primera División y Reserva durante 2022, aunque si 
tendrá continuidad en inferiores.

 El Club Deportivo Rivera informó a través de sus redes que «Como hasta el 
día de la fecha no se ha logrado la desafiliación de la Liga Cultural Pampeana, 

Deportivo Rivera se bajó ¿se reformula el campeonato?

n la asamblea realizada el pasado viernes, se definieron además las zonas 
del certamen de Primera y Reserva.
 Tal como estaba programado, se realizó la asamblea de la Liga Regional 
de Fútbol de Coronel Suárez, en la que hubo avances y definiciones 
respecto a la temporada 2022.E

 Fue relecto como presidente Ernesto Palenzona, quien estará acompañado por 
Eduardo Fernández (vicepresidente), Néstor Osorio (Secretario), Ernesto Moccero 
(Prosecretario), Ricardo Salerno (Tesorero), y Nicolás Bernández (protesorero).
 En cuanto al campeonato de Primera y Reserva, se confirmó que el comenzará 
el domingo 27 de febrero y estará compuesto por las siguientes zonas:
Zona A: Unión (T), Blanco y Negro, Peñarol (P), Unión (P), El Progreso, Tiro Federal 
(P), Empleados de Comercio, San Martín C, San Martín (ST) y Tiro Federal (CS);

Zona B: Automoto, Deportivo Sarmiento, Sarmiento (P), Argentino, Independiente, 
Puan FBC, Peñarol (G), Racing, Atlético Huanguelen y Boca.
 Además, se analiza la posibilidad de que se incorporen los dos clubes de Rivera, 
que, de confirmarse, irán uno a cada zona..

Fotos: Gentileza Gustavo Berdugo

el Club Deportivo a decidido que esté año no participará con Primera División 
y Reserva, ya que estamos a menos de 20 días del comienzo del Torneo, sin 
contar con las certezas necesarias para organizar y comprometerse con un 
plantel de fútbol y un cuerpo técnico».
 
 Asimismo desde el «Depo» señalaron que sin embargo «se está trabajando 
para participar en la Liga de Coronel Suárez, con las categorías inferiores».
 Las mismas comenzarán a competir el día sábado 5 de marzo (con tiempo 
hasta el 20 de febrero para inscribir a los equipos y categorías con las que se 
va a participar).
 
 El profesor a cargo de las categorías inferiores y de la escuelita será Andrés 
«Cachete” Schap. El Profe llega con la experiencia de haber trabajado durante 
varios años en el Club San Martín de Carhué.

Fuente: Semanario Reflejos 



Norma Inés PALAZZESI (“Chicha”) –Q.E.P.D.–: Falleció 
en Tornquist el 02 de Febrero de 2022 a los 83 años de 
edad. Sus hijos Julio Oscar y Carlos Fabián LACEAR. Su 
hija política Ana Isabel SEQUEIRO. Sus nietos Mauro, 
Jonathan, Romina, Brian y Antonella LACEAR. Sus nietos 
políticos María, Magalí, Maximiliano, Vanesa y Enzo. 
Sus bisnietos, amistades y demás deudos participan su 
deceso y comunican que sus restos fueron inhumados 
en la necrópolis de nuestra localidad. Casa de duelo 
avenida Sarmiento 496 (esquina avenida Libertad) de 
Tornquist. Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica 
Limitada de Tornquist.

Rodolfo José Mariano PEÑA (“MARIANITO”)–Q.E.P.D.–: 
Falleció en Tornquist el 05 de Febrero de 2022 a los 
29 años de edad. Sus padres Rodolfo PEÑA y Marisa 
Anahí ETCHEGARAY. Su abuela Nélida ECHEGARAY. Su 
hermana Victoria BARRIONUEVO. Sus tíos Ana, Violeta, 
Elvira, Lucia, Mónica y Dora LEIVA, Mario ETCHEGARAY, 
Juan Carlos y Nilda GODOY, Blanca, Noemi, Edith, Irma 
y María Elena PEÑA. Sus tíos políticos German VILDOZA, 
Juan DI DONATO, Daniel RUMINOT y Roberto SEPULVEDA. 
Sus primos Sharon RUMINOT, Mia ETCHEGARAY, Romina, 
Roberto y Daniel LOBOS, Carla INOSTROZA, Morena 
y Maximiliano NAHUELHUAL, Luciana PEREZ, Iara 
y Jonathan SEPULVEDA, Franccesco PINTOS, Nick y 
Nereo DOMINGUEZ, Florencia, Mariela, Viviana, Silvina 
y Guillermo DI DONATO, Fabian, Néstor, Gustavo y 
Marta Andrea ARENZANA, Marcos y Mirina CURIHUAL, 
Pablo Andrés, Cintia Malen, Carolina y Mariela PEÑA, 
Claudio, Lorena y Karina MARKICH, Gabriel, Melisa y 
Martin ALDERETE, Salvador, Amadeo y Tahiel ROLDAN, 
Fátima y Enzo. Sus primos políticos Enrique ROLDAN, 
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Fallecimientos
Leonardo DOMINGUEZ, Alejandra MORALES, Vanesa y 
Raúl FLORES y María BARRIONUEVO, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que sus restos 
fueron inhumados en la necrópolis de Tornquist. Casa 
de duelo Calle Intendente Ruppel N° 528, Tornquist. 
Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Patricia Rosana SARTORE viuda de ZAMUDIO (“PATO”)–
Q.E.P.D.–: Falleció en Tornquist el 05 de Febrero de 2022 
a los 49 años de edad. Su madre Malena PEREZ. Sus hijos 
José Luis y Daiana FERREYRA. Su nieta Martina SALAZAR. 
Su hermana Sonia SARTORE, sobrina, amistades y demás 
deudos participan su deceso y comunican que sus 
restos fueron inhumados en la necrópolis de Tornquist. 
Casa de duelo Calle Barrio Islas Malvinas 55, Tornquist. 
Servicio a cargo de la Cooperativa Eléctrica Limitada de 
Tornquist.

Victoria RUSCONI (“Vicky”) --Q.E.P.D.--: Falleció en 
Villa Gesell el 09 de Febrero de 2022 a los 17 años de 
edad. Sus padres Marcelo RUSCONI y Lorena CÁRDENAS. 
Sus hermanas Camila, Juliana y Martina RUSCONI. Su 
abuela Angélica “Keko” CÁRDENAS. Su bisabuela Felisa 
LOTO. Sus tíos Guillermina RUSCONI y esposo, e hijas. 
Sus tíos abuelos Elsa CÁRDENAS y esposo.  Demás 
familiares, amigos y seres queridos participan su deceso 
y comunican que sus restos, trasladados a Tornquist, 
fueron inhumados en la necrópolis de nuestra localidad. 
Casa de duelo Mitre 177, Tornquist. Servicio a cargo de 
la Cooperativa Eléctrica Limitada de Tornquist.

Solicitan donantes para 
reponer el banco de sangre 

del hospital de Tornquist
 El Servicio de Hemoterapia del Hospital 
Municipal ‘Dr. Alberto Castro’ de Tornquist 
solicita a la comunidad la presencia de 
donantes voluntarios con el fin de reponer el 
banco de sangre.
 El pedido radica fundamentalmente en la 
merma que se registró en el último tiempo a la 
hora de recolectar sangre, entendiendo como 
principal motivo la pandemia de Covid-19.
Los interesados en donar, se pueden acercar 
al nosocomio de lunes a viernes de 7 a 11 hs. 

Requisitos:
 
 -Ser mayor de 65 y menor de 18 años;
 -Pesar más de 50 kg;
 -No haber donado en los últimos dos 
meses;
 -Desayunar fruta, mate, café o té con 
azúcar. No ingerir lácteos;
 -Cirugías y tatuajes: tiene que haber 
pasado un año de la última intervención.

¿Por qué es importante donar?
 La sangre segura es fundamental en los 
tratamientos y en las intervenciones urgentes. 
Permite aumentar la esperanza y la calidad 
de vida de los pacientes con enfermedades 
potencialmente mortales y llevar a cabo 
procedimientos médicos y quirúrgicos 
complejos. Además, es fundamental para 
tratar a los heridos durante urgencias de 
todo tipo y cumple una función esencial en la 
atención materna y neonatal.

 La semana próxima llegará a Tornquist 
la reconocida actriz Marina Castillo, para
presentar un show y brindar un 
seminario.
 El viernes 18 en el Teatro Municipal 

‘Rodolfo Funke’, la artista que formó 
parte del
programa Peligro Sin Codificar entre 
2013 y 2019 y de la novela ‘Educando a 
Nina’
(2016), entre otros éxitos televisivos, se 
presentará con su unipersonal ‘Feita’, 
una
aventura en la que despliega sus 
dotes actorales interpretando a regios 
personajes.
 La obra comenzará a las 20.30 hs y la 
entrada será libre y gratuita, por orden 
de llegada
hasta llenar la sala.
 En tanto, el sábado 19 junto a 
Florencia Llamas, la también ex actriz de 
la tira de Telefe
 “Fany La Fan’ brindará el Seminario 
Intensivo ‘Laboratorio de comicidad’, 
destinado a aquellas personas que 
tengan el deseo de explorar y conocer a 

Marina Castillo llega a Tornquist 
para presentar su unipersonal 
‘Feita’ y brindar un seminario

fondo el lenguaje de la comicidad.
 La actividad será sin costo, comenzará a las 10 y 
tendrá una duración de 5 horas, con dos intervalos. 

Las inscripciones se realizan de lunes a viernes de 
9 a 13 en el teatro, o comunicándose al (0291) 
4940800.



Coronavirus
No hay más reportes 
y los casos bajan
Arbolado público
Sigue la polémica pero 
comienza la acción
Cannabis 
Crece la expectativa 
por la realización del 
Campamento Flipex                                                                                        
Covid 19: Hace dos semana que no se emiten los reportes 
con la acostumbrada placa que permitía tener un panorama 
del comportamiento de la pandemia en el distrito de 
Tornquist.
Igualmente se  ha informado que la situación ya hace días 
que tiende a desacelerarse pero, claro está, al no continuar 
con los hisopados desde el área de salud no se tiene un 
número exacto de la cantidad de infectados. Si se sabe, y 
no es un dato menor, que han bajado notablemente las 
asistencias en el hospital por gente contagiada por covid y 
con algún tipo de consecuencia severa... 
Igual hay que seguirse cuidando.. la carrera no terminó... 
veremos.. veremos. veremos...

Mucho se ha polemizado respecto al tema arbolado urbano, 
con lecturas desde el punto de vista  técnico, afectivo, 
filosófico, etc. etc. 
Largas discusiones en el HCD., explicaciones desde el 
DE., enojos, etc. etc. Pero desde donde se lo mire, queda 
claro que algo hay que hacer y en algunos ejemplares 
seguramente las intervenciones ameritarán incluso hasta la 
extracción... veremos. veremos.. veremos..
Ya no se habla de tala basal pero es evidente, por las 
experiencias vividas, que a partir de ahora es necesario un 
control permanente de las distintas especies existentes, 
no solo en el Parque Lineal, sino en todo el distrito de 
Tornquist... veremos.. veremos. veremos..

Según se desprende de lo charlado por el DE. y el HCD. no 
se estaría lejos de coincidir en la necesidad de generar un 
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departamento que se ocupe exclusivamente del tema y, en 
esa dirección, ya se ha nombrado una profesional a cargo...
Hay mucho por hacer... veremos. veremos... veremos...

Sumado a la rama que cayó hace algunas semanas en 
Parque Lineal y encendió las alarmas y las ramas que se 
fueron desprendiendo en los últimos días, hace pocas 
horas un tremendo gajo que no pesaba menos de 700 kilos, 
se desprendió desde más de 15 mts. de altura y terminó 
rompiendo  un cerco del Club Papelero e impactando en la 
senda peatonal.
Afortunadamente, pese a ser un sitio permanentemente 
transitado, quizá por el mal tiempo, nadie caminaba por el 
lugar y no pasó nada, más que los daños materiales...
¿Será otro aviso? veremos. veremos. veremos...

La presencia de  un  profesional de la Dirección Forestal del 
Ministerio de Desarrollo Agrario de la Provincia, permitió 
lograr un mayor asesoramiento sobre las normativas 
vigentes en cuanto a arbolado público y las responsabilidad 
que le compete al Municipio al momento de tener que 
adoptar  un decisión respecto a como optimizar o corregir y, 
sobre todo, planificar el arbolado público...
De todo esto seguramente surgirán ideas superadoras 
para pensar los pasos a seguir de cara al futuro, minimizar 
el margen de error y sobre todo los riesgos que pueden 
significar determinadas especies..... Hay muchos deberes por 
hacer.. veremos.. veremos.. veremos...
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